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ATA DA 3ª SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE JUVENTUDE DE TOMAR 

 

20 setembro de 2019 

 

-- Ao vigésimo dia do mês de setembro do ano dois mil e dezanove, pelas dezoito horas, reuniu 

o Conselho Municipal de Juventude de Tomar, na Sede do Sport Club Operário Cem Soldos – 

SCOCS, com a presença de Filipa Fernandes, Vereadora do Pelouro da Juventude e em 

substituição da Sra. Presidente de Câmara Anabela Freitas, de André Silva e Ana Sereno pela 

Divisão de Associativismo, Desporto e Juventude, João Bernardo e Duarte Joaquim em 

representação do Agrupamento 44 de Tomar do Corpo Nacional de Escutas, Jorge Silva, Rui 

Mourão e Filipe Cartaxo pelo Sport Club Operário Cem Soldos, Alexandre Nogueira e Diogo 

Carreira pela União Associativa de Estudantes do Instituto Politécnico de Tomar, Pedro Moisés 

pela FAJUDIS e Pedro Francisco pela Corda Bamba. ----------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Para esta sessão estava definida a seguinte ordem de trabalhos: --------------------------------------

----Primeiro Ponto – Leitura e aprovação da ata da 2ª sessão ordinária de 2019; -------------------- 

----Segundo Ponto – Análise das propostas para o Orçamento Municipal de 2020 no âmbito da 

juventude; --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----Terceiro Ponto – Apresentação do programa de atividades a desenvolver pelo Gabinete de 

Apoio à Juventude, em 2020; --------------------------------------------------------------------------------------- 

----Quarto Ponto – Outros assuntos de interesse. -------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Jorge Silva começa por dar as boas vindas aos presentes à sede do SCOCS, salientando a 

importância da participação e contributo dos jovens no CMJT. Apresenta os elementos do grupo 

juvenil “SAI-TE”, que promove atividades desportivas e lúdicas, organiza eventos, desenvolve 

projetos e participa nas principais festividades da aldeia de Cem Soldos, em estreita relação com 

as equipas do Sport Club Operário de Cem Soldos. -----------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes deu início aos trabalhos começando por dar as boas vindas aos presentes, 

revelando a sua satisfação por ter uma sala cheia. Solicita aos membros do CMJT presentes que 

façam uma breve apresentação. ----------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Seguiu-se o Primeiro Ponto da ordem de trabalhos, com a aprovação da ata da 2ª sessão 

ordinária do Conselho Municipal de Juventude de Tomar do ano dois mil e dezanove, que foi 

aprovada por unanimidade pelos membros do CMJT presentes. -----------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-- Entramos no Segundo Ponto da ordem de trabalhos, e uma vez que não surgiram novas 
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propostas para o Orçamento Municipal de 2020 no âmbito da juventude, Filipa Fernandes 

sugere que se passe ao Terceiro Ponto, apresentação do programa de atividades a desenvolver 

pelo Gabinete de Apoio à Juventude em 2020, para posteriormente ser debatido pelos membros 

presentes e estes partilharem as suas sugestões e propostas para Orçamento Municipal de 2020. 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Ana Sereno apresenta a proposta do Gabinete de Apoio á Juventude para Atividades e eventos 

a desenvolver em 2020, referindo que este se divide principalmente em três momentos, 

nomeadamente: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Fim de Semana da Juventude, a decorrer de 24 a 29 de março, contando a realização de um 

debate/ sessão de esclarecimento com o tema “A Universidade, e agora?”, primeira sessão do 

CMJT com um convidado especial, flash mob para assinalar a “Hora do Planeta” e realização do 

passeio pedestre “Trilho Naturys”; -------------------------------------------------------------------------------- 

- Semana da Juventude, a decorrer de 10 a 17 de julho, iniciando com a segunda sessão do CMJT, 

e realização do Chill Out, “Noites no Coreto”, organizado pelos membros do CMJT, segunda 

edição da Silent Party, Youbattle com a presença de três youtubers e espaço com diversas 

consolas, “Jogos sem Fronteiras” na Mata Nacional 7 Montes, aulas na Piscina Municipal Vasco 

Jacob, “Dia Aberto” no Complexo Desportivo Municipal de Tomar, encerrando a Semana da 

Juventude com o Chill Out, “Noites no Coreto”; --------------------------------------------------------------- 

- I Mostra de Oferta Cultural e Desportiva, a realizar-se no dia 5 de setembro, no âmbito do 

Verão Ainda Mexe. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Para assinalar o Dia Internacional da Juventude, em 12 de agosto, propõe-se conceder entradas 

gratuitas para jovens dos 10 aos 30 anos, na Piscina Municipal Vasco Jacob e a realização de um 

sunset com DJ, terminando com a possibilidade de cinema ao ar livre. ---------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Jorge Silva sugere que se realizem atividades e workshops no âmbito do ambiente, da 

ecologia, e da sustentabilidade durante a Semana da Juventude. ----------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-- São debatidas algumas sugestões pelos membros presentes, que visam dinamizar e 

consciencializar para a importância das questões ambientais/ecológicas. ------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes informa que já está em andamento a criação do copo reutilizável do 

Município. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Jorge Silva apresenta algumas das atividades que vão ser realizadas pelo “SAI-TE”. --------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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-- Pedro Moisés propõe que se realize durante a Semana da Juventude workshops sobre 

economia circular. Mais informa, que a FAJUDIS tem previsto realizar três ações de formação 

sobre o empreendedorismo social, capacitação e gestão do voluntariado e linhas de 

financiamento e gestão de projeto. -------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes propõe que se realize um Conselho Municipal de Juventude de Tomar 

Extraordinário para realizar estas ações de formação, dirigindo o convite de participação a todas 

as associações do nosso concelho. --------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Jorge Silva questiona se existe alguma ligação entre o IPT - Instituto Politécnico de Tomar e as 

escolas do ensino secundário, alunos do 12.º ano. Uma vez que não o há, propõe que se 

organize, durante o “Fim de Semana da Juventude”, um dia aberto no IPT com visita às 

instalações e apresentação dos cursos, para os alunos do 12.º ano dos agrupamentos do nosso 

concelho. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Ficou acordado fazer o convite à direção do Instituto Politécnico de Tomar para realizar o “Dia 

Aberto no IPT”, dia 25 de março de 2020. -----------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Jorge Silva e Pedro Francisco propõe inserir nas atividades da Juventude, uma ação de limpeza 

da Mata Nacional dos 7 Montes. ----------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes aproveita para apresentar as atividades a realizar na “Semana Global do 

Clima”, a decorrer de 20 a27 de setembro de 2019, que visam contribuir para uma cidade mais 

limpa, sensibilizar e alertar a população para as questões, bem como fomentar as boas práticas 

de cidadania. Convida os presentes a participarem nas atividades promovidas. ----------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- É proposto à União Associativa de Estudantes do Instituto Politécnico de Tomar que 

participem nestas atividades, realizando praxes no âmbito social, com o intuito dos jovens 

estudantes se envolverem mais nestas questões socias e ambientais. ----------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-- União Associativa de Estudantes do IPT informa que habitualmente, no segundo semestre, 

realizam pelo menos uma praxe solidária. Nos anos anteriores procederam à recolha de bens 

alimentares, recolha de rolhas de plástico, entre outras. ---------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes aconselha a agendar uma reunião com o Serviço Social do Município, com o 

intuito de orientarem e colaborarem nas praxes sociais. ----------------------------------------------------
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-- Filipa Fernandes finaliza o Terceiro Ponto da ordem de trabalhos agradecendo os diversos 

contributos e entrando no Quarto Ponto. -----------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- No Quarto Ponto, Filipa Fernandes dá conhecimento que no inicio do mês de outubro irão 

decorrer as candidaturas para atribuição de bolsas de estudo referentes ao ano letivo 

2019/2020 a estudantes do ensino superior do concelho de Tomar, para alunos cujas famílias 

manifestem elevadas dificuldades económicas que, por consequência, coloquem em risco a 

prossecução dos seus estudos. -------------------------------------------------------------------------------------

- Relembra da importância de votarem no dia 6 de outubro e cumprir o seu dever cívico. --------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Pedro Moisés informa que está a decorrer em Constância o evento “Faz Acontecer”, que conta 

com a participação do artista Violant e a realização de workshops. --------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Agrupamento 44 de Tomar do Corpo Nacional de Escutas questiona se o copo reutilizável do 

Município de Tomar, estará disponível durante a Feira de Santa Iria. ------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes comunica que a intenção será lançar o copo nas comemorações do Ano 

Novo, que este ano conta com fogos de artificio, animação musical proporcionada por Dj’s e 

bandas do nosso concelho. O objetivo é que a adesão a este copo seja geral, ou seja, que ele 

seja utilizado na maioria dos eventos realizados no nosso concelho. ------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-- União Associativa de Estudantes do IPT sugere que o design do copo seja realizado pelos 

alunos do Instituto Politécnico de Tomar. -----------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Agrupamento 44 de Tomar do Corpo Nacional de Escutas apresenta o seu plano de atividades 

comemorativas do seu 75.º aniversário e convida a estarem presentes nas várias atividades 

promovidas ainda este ano e durante o próximo ano. -------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- União Associativa de Estudantes do IPT informa que dia 02 de outubro irá decorrer, na Praça 

da República, a “Receção ao Caloiro”. ----------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- SCOCS comunica que dia 16 de novembro irá realizar um espetáculo de Comédias Stand Up e 

dia 07 de dezembro irá  decorrer a “Festa do Vinho Novo”. ------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-- André Silva relembra da possibilidade de enviarem a informação dos eventos e atividades que 

realizam para o email do Gabinete de Apoio à Juventude ou Associativismo, com o intuito de 
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divulgarmos e promovermos no site do Município e nas nossas redes socias. ------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-- Neste sentido, é acordado entre os membros do CMJT presentes, a criação de um grupo no 

facebook para partilhar os eventos e atividades realizadas. ------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-- João Bernardo solicita que indiquem o motivo pelo qual os WC’s Públicos, junto à Capela de 

São Gregório e junto ao Pavilhão Municipal Cidade de Tomar estão fechados. -----------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-- André Silva esclarece que o WC junto ao Pavilhão Municipal Cidade de Tomar serve de 

depósito para o material dos jardineiros, mas estão disponíveis outros WC’s perto, nas 

instalações do Vólei de Praia, que serão intervencionadas e melhoradas brevemente. -------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- João Bernardo pergunta se existem balneários públicos em Tomar, disponíveis para utilização 

dos sem abrigos. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes indica que essa situação está prevista, recorrendo às instalações do Quartel 

dos Bombeiros para esse efeito. A Junta Urbana está a recuperar uns balneários para essa 

utilização. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Mais informa, que nos casos de necessidade de prestação de apoio social, quem faz o 

atendimento de primeira linha é a RLIS – Redes Locais de Intervenção Social que encaminha o 

caso para o respetivo serviço de apoio.  Realça que nenhum caso de apoio à habitação fica sem 

resposta. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Agrupamento 44 de Tomar do Corpo Nacional de Escutas propõe que a próxima sessão 

Ordinária Conselho Municipal de Juventude de Tomar se realize nas suas instalações. -------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes questiona os presentes se têm mais algum assunto a discutir. -------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata, 

às vinte horas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Tomar, 20 de setembro de 2019. 

 


